
香港文匯報訊 楊潤
雄及林世雄昨日分別
離任文化體育及旅遊
局局長、運輸及物流
局局長職務，特區行
政長官李家超在聲明
中表示：「楊潤雄和
林世雄多年來努力盡
心服務香港社會和特
區政府，我感謝他們
的貢獻，並祝願他們
離任後一切順利、生
活愉快。」
楊潤雄就其離任發表
聲明：「我在2022年7
月1日獲委任為第一任
文化體育及旅遊局局
長，深感榮幸，也心知任重道遠，兩年半內盡心
盡力，衷心感激文化體育及旅遊局的所有同事與
我並肩作戰，也感謝問責團隊成員的支持。我相
信新任的文化體育及旅遊局局長羅淑佩與她的團
隊會繼續堅守崗位，為香港未來更好的發展而努
力。

「我在此感激這
十多年間的同事、
業界持份者及傳媒
朋友的支持。」
林世雄就其離任
發表聲明：「我於
1983年開始加入政
府服務社會，並在
2022年成為問責官
員。在此段期間我
在不同崗位為香港
服務，這是我一生
中最大的光榮。
「感謝中央政府
的信任和行政長官
的支持，以及各位
政府同事、業界朋

友多年以來的幫助。能夠與大家同行多年，並以
運輸及物流局局長一職完成四十年公務生涯，我
深感榮幸。
「我祝願新任局長一切順利，我深信公務員團

隊必定繼續支持新局長的工作，一同推動香港在
運輸及物流方面的發展。」

出身於公共屋邨的羅淑佩於1989年7月加入政府，2010年8
月至2016年9月出任旅遊事務副專員；2020年9月至去年

8月出任運輸署署長，其間落實「易通行」及「三隧分流」措
施。三條過海隧道目前的整體過海車流量較以往平均，紅隧和
東隧的車流量有所下降；西隧由於收費下調，車流量按預期上
升，目前更是三條隧道中車流量最高的隧道。

羅淑佩處事剛柔並濟
去年8月中，她調任房屋局常任秘書長兼房屋署署長後，即大
力打擊濫用公屋，包括透過查車牌等辦法揪出刻意隱瞞資產的
公屋富戶。她當時表示，上年度因查明濫用而收回的公屋單位
近2,800個，連同前年合共收回約5,000個單位，「數量已經等
同興建一條中型公共屋邨。」如以每伙建造成本100萬元計，等
於節省了約50億元公帑。
本身既是立法會交通事務委員會議員，也是房屋事務委員會

委員的梁文廣昨日向香港文匯報表示，羅淑佩做事實事求是、
說一不二且不會推搪，「過去與她討論政策時只要提供充足理
據，她認為可以落實便說得出、做得到，不會官腔地以『研究
一下』來敷衍。如果她認為做唔到，便會老實地說出困難處，
十分爽直。」
他又讚揚羅淑佩執行政策的決斷力與效率俱高，於短時間內
在打擊濫用公屋上取得理想成績，「她處事手法剛柔並濟，除
了嚴厲執行政策外，也會以自己是公屋出身的經歷向他人解
說。」
梁文廣認為，羅淑佩推行「三隧分流」與公屋打濫的成績有

目共睹，加上她經常主動向議員等持份者解說政策，深信接掌
文化體育及旅遊局後，也能把工作做得好。
同樣為該兩個委員會委員的陳學鋒亦形容羅淑佩做事實幹、
做事爽手，期望她能擦亮香港的旅遊品牌，「訪港旅客數目已
逐漸恢復，但不能再以平價團等『食老本』方式吸引旅客，如
果結合深度遊等新旅遊模式去宣傳，兼留得住港人留港消費，
這便考她的功力。」

陳美寶熟悉交通政策
陳美寶曾任職運輸署署長，在運輸交通領域的經驗豐富，處
理過的大工程包括中環灣仔繞道，駕駛者如今經繞道北角入口

到西隧需時僅約10分鐘。「實政圓桌」立法會議員田北辰曾在
2018年與出任運輸署署長不久的陳美寶會面，商討改善新界西
交通運輸問題。
田北辰當年在Facebook大讚對方，聽取多層機械式泊車系統

的建議後，在短時間內已研究並決定試行，「佢可以講係我見
過最有效率嘅署長之一！」他說，陳美寶當時雖然上任不久，
但對不少交通問題都很「熟書」，「而且從無hea（敷衍）我，
做得到嘅一定做，做唔到嘅就會清楚解釋原因。」
立法會交通事務委員會主席陳恒鑌向香港文匯報表示，陳美

寶此前歷任運輸署署長、運輸及物流局常秘等職位，熟悉交通
政策，並具較強溝通能力，相信她上任後該局會有新氣象。
「香港此前在低空經濟領域並沒有相應的政策、制度，現在

暫時也沒有好的參照對象。」他認為，香港的運輸及物流業正
面臨轉型升級，陳局長上任後面臨不少挑戰，特別是香港低空
經濟的發展。

羅淑佩實幹羅淑佩實幹 陳美寶高效陳美寶高效
議員讚羅不耍官腔 又欣賞陳「熟書」工作有效率

文匯
要聞 20242024年年1212月月66日日（（星期五星期五））

2024年12月6日（星期五）

2024年12月6日（星期五）

●責任編輯：陳中新 ●版面設計：余天麟
A2

●新任運輸及物流局局長陳美寶（左）昨日宣誓就職。●新任文化體育及旅遊局局長羅淑佩（左）昨日宣誓就職。

對新任特區政府文化體育及旅遊局局長羅淑佩和運輸及物流局局長陳美寶，多名曾與她們有過接觸的政界人士

均讚揚她們做事能幹、有作為。身兼房委會資助房屋小組委員會委員的立法會議員梁文廣，過往經常與時任房屋

署署長的羅淑佩合作，他形容對方實事求是、說一不二且不會推搪，不會耍官腔。曾就多層機械式泊車系統與時

任運輸署署長的陳美寶會晤交流意見的立法會議員田北辰讚揚，對方當時上任不久，但對不少交通問題都很「熟

書」，「係我見過最有工作效率的署長之一。」 ●香港文匯報記者 聶曉輝、洪澤楷

香港文匯報訊 陳美寶和羅淑佩分別出任特區政府運
輸及物流局和文化體育及旅遊局新局長，政務司司長陳國
基及財務司司長陳茂波表示，兩位新局長都是資深政務
官，經驗豐富、做事有魄力，可帶領相關政策局貫徹落實
行政長官的施政理念和政策措施，竭力服務香港市民。
陳國基在社交平台上發帖表示，陳美寶和羅淑佩都是資

深政務主任，做事積極主動、有魄力、有擔當。他相信她
們會更有拚勁地帶領團隊前行，令兩個局的工作更上一層
樓，更有力落實行政長官的施政理念。整個問責團隊會團
結一致，繼續竭力服務香港市民。
陳茂波在社交平台發帖表示，陳美寶和羅淑佩此前都是

資深政務官，經驗豐富、領導能力強。「我衷心祝賀和歡
迎她們。她們分別帶領運輸及物流局和文化體育及旅遊
局，推動改革創新，貫徹落實行政長官的施政理念和政策
措施。」陳茂波期待和她們以及整個特區政府的管治團隊
和公務員，繼續全力以赴、更好服務市民、推動社會經濟
更好發展、為香港創造更大的價值。

香港文匯報訊（記者 唐文、洪
澤楷）文體、旅遊，以至運輸基
建、航空發展是香港重要的經濟
引擎，業界均期望相關政策局換
新的掌舵人會帶來新氣象。在文
體旅業方面，業界期望局方加強
培養新從業者，增加本地文藝作
品宣傳，強化盛事經濟。香港旅
遊促進會總幹事崔定邦向香港文
匯報表示，文化體育及旅遊局局
長羅淑佩曾任6年旅遊事務副專
員，對本地旅業人脈相當熟悉，
業界願與局長一道共同努力，開
創疫後旅遊新篇章。交通諮詢委
員會主席張仁良認為，陳美寶熟
悉交通事務，能勝任運輸及物流
局局長一職。

交通物流界冀拓低空經濟
交通及物流業界代表向香港文
匯報表示，香港運輸業充滿機
遇及挑戰，包括低空經濟、跨
境交通網絡，以及航運、貨運
等，希望新人事新思維，推動
新質生產力。交通諮詢委員會
主席張仁良表示，認識羅淑佩
及陳美寶，「過去數年都有合
作，尤其是新的陳局長，每次
到交諮會都坐旁邊，她對交通
事務的熟悉程度，我對她是很
有信心的。如何令道路使用者，
例如駕車人士或者行人，行人都
使用道路，令他們出行比較聰明
些、方便些，這些都是我們要研
究和要看的議題。」
本地藝術家黃智銓認為，近兩
年文體旅局做了不少藝術推廣工
作，但有時未贏得良好口碑，需
要在兩方面繼續努力，包括加強
向市民解說展覽的藝術價值，以
及強化本地藝術家定位，「比如
去年 teamLab：光漣展覽期間，
我們同期有兩位本地藝術家的作
品也有展出，但市民很少知道，

幾乎只有行內人才知道。香港也
有很多有代表性的藝術家，未必
總是倚重邀請海外人士。」
他又認為，香港本地音樂、藝
術創意等領域從業者青黃不接現
象甚為嚴重，建議特區政府為新
從業者提供良好的成長環境，
「年輕藝術家獲得表演機會更
難，申請場地排隊時間很長，以
前可能多一些社區中心、青年中
心給未成名的藝術家表演、試驗
展出，現在預約表演場可能要輪
候一年，讓一些好有火去做的年
輕人，磨滅了熱情。」

文體旅界籲增旅客好體驗
崔定邦認為，特區政府施政具
有延續性和穩定性，相信推動文
化、體育、生態及盛事等重點旅
遊元素的大方向不會因更換局長
而改變，但執行細節可進一步完
善，「以盛事旅遊為例，之前的
多啦A夢展覽是相當成功，共吸
引了500萬觀看人次，可作為未
來參考經驗。」他希望就即將舉
行的跨年及農曆新年盛事活動，
政府可加強跨部門合作，特別是
在交通疏導方面，提升旅客體
驗。
立法會議員馬逢國向香港文匯
報表示，早前曾在旅遊業工作方
面與羅淑佩有過短暫合作，「給
我的感覺是她做事非常認真，能
力很強，很負責，也願意與業界
接觸。」
他希望文體旅局可以積極發揮
所涉獵三個界別的互補效果，讓
旅客對香港留下深刻印象，同時
讓香港市民引以為傲，「文化工
作做得好是可以增加社會凝聚
力，增強市民自豪感，體育更是
活力、魅力的象徵，舉辦這些活
動時政府要做好宣傳，吸引遊
客，帶動經濟發展。」

兩司長信新局長能落實特首理念
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民建聯表示，香港已進入由治及興新階段，特區
政府必須積極有為，勇於擔當，領導社會各界變革
求進，拚經濟，謀發展。民建聯並強調，兩個政策
局在未來仍有很多重要工作，在文體旅方面，有啟
德體育園開幕、舉行全國運動會、公布《香港旅遊
業藍圖2.0》、活化啟德郵輪碼頭、落實文化藍圖的
各項工作，推動舉辦盛事經濟等；在運輸及物流方
面，要鞏固提升香港國際航運及航空中心樞紐地
位、發展低空經濟、落實多項運輸基建，提升公共
交通服務質素等。「我們期望兩位新局長發揮拚
勁，帶領團隊在相關政策領域開創新的氣象。」
工聯會表示，兩位新局長有多年在政府工作經
驗，具備領導能力和豐富的行政管理經驗。工聯會
及各級議員期待與新任兩位局長繼續緊密溝通，為
香港由治及興作出應有貢獻。工聯會並期望特區政
府問責團隊能夠繼續廣泛聽取市民和業界意見，繼
續以問題、目標、效果為導向，提升治理水平，銳
意改革，積極作為，推動香港融入國家發展大局，
聚焦發展經濟，改善民生，讓市民有更多獲得感、
幸福感及安全感。
新民黨主席葉劉淑儀表示，本屆政府仍有兩年半

的任期，需要完成的工作有很多。例如文體旅局要
籌辦全國運動會、要確保啟德體育園順利開幕。羅

淑佩過去擔任運輸署署長、房屋局常任秘書長兼房
屋署署長期間，表現主動積極，具備創新思維，尤
其在打擊富戶方面成效顯著，陳美寶曾擔任運輸署
署長，並在物流局擔任常秘，處理過很多鐵路工
程，現在運輸及物流局面臨許多挑戰，香港需要成
立航運港口發展局、擴大航空網絡等等。兩位年輕
有幹勁的官員的任命是非常合適的。
立法會體育、演藝、文化及出版界議員霍啟剛表

示，在過去的兩年半時間，特區政府十分關注文化
體育發展。他也留意到過去羅淑佩在處理房屋事務
上果斷迅速，期待未來與對方合作，相信新人事新
作風，能夠為文化體育發展帶來新氣象。
立法會議員姚柏良在社交平台上發文表示，旅遊

業仍面臨不少挑戰，期待新局長羅淑佩能引領旅遊
業界迎難而上，進一步推動文體旅的融合發展，助
力旅遊業的轉型升級。
立法會議員陳恒鑌在社交平台發帖表示，運輸和

物流有多項重大挑戰，需要新氣象、新工作模式迎
難而上。換上新的人事帶領運輸及物流局，希望可
使運輸和物流兩個領域的工作更上一層樓。
立法會議員陸頌雄表示，期待新人事新作風。兩

位新局長積極有為，全面推動交通運輸行業、文化
體育旅遊等方面的進一步全面深化改革。

未來挑戰多 政團期望新局長開創新氣象 楊潤雄林世雄離任致謝

●楊潤雄前日出席體育學
院新設施大樓啟用禮。

●林世雄12月1日視察
交通交匯處。


